

CAPITULO VIII

C O N C L U S I O N E S

Se elaboró un trabajo como requisito a la opción del Título de Médico y Cirujano, queriendo establecer una idea general sobre el estado de desarrollo de un Municipio, y los medios con que se cuenta para efectuar una buena labor desde el punto de vista de salud pública.

1. El Municipio de Siguatepeque consta de un terreno montañoso propició para la agricultura y un gran porcentaje de su población se dedica a tal actividad así como al comercio.
2. El Municipio de Siguatepeque hay un total de 28,198 habitantes de los cuales un 44.177% forman la población urbana,
3. Desde el punto de vista educativo se encuentra una deserción escolar de 5.26% en el área urbana y de 6.46 en el área rural lo que significa un ligero aumento que el año anterior. En cuanto a educación secundaria se encuentran datos alarmantes ya que hubo una deserción de **19.20%** en el diurno por un 55.29% en el nocturno.
4. Desde el punto de vista de saneamiento ambiental tenemos que no se dispone de agua apta para ser consumida sin previo tratamiento a excepción de la muestra obtenida del Sub-Centro que cumple con los requisitos de agua potable,
5. Encontramos que hay aldeas tan retiradas de las áreas en donde hay unidades de salud que tardan hasta horas para poder llegar a ellos en donde se encuentran con personal no competente para resolver sus problemas.
6. Es importante observar que de los nacidos en el área urbana solo un 36.7% son atendidos por médicos y del total de nacimientos en área urbana y rural solo un 15% son atendidos por profesionales médicos y de los muertos un 53.80% tuvo asistencia médica.

7. Existe un alto índice de parasitismo intestinal encontrándose en la gran mayoría de pacientes poli parasitismo, siendo los más frecuentes ascárides y Trichura Trichuris.

8. Desde el punto de vista médico el Sub-Centro y la presencia de un solo profesional médico son insuficientes para la atención adecuada del número de pacientes que solicitan consulta.

9. Existe una franca insensibilidad de parte del gobierno y del Ministerio hacia el pueblo hondureño no dotado de la cantidad y calidad adecuada de medicamentos a sus unidades de salud.